



# こあゆ

12月号

こ根気よく考える子ども  
あ明るく元気な子ども  
ゆ豊かな心で思いやりの  
ある子ども

発行 / 厚木市立小鮎小学校  
発行日 / 平成 22 年 12 月 22 日  
児童数 / 495 人  
家庭数 / 378 家庭



## 2学期を終えて

校長 森山勝美

猛暑で始まった2学期も終わろうとしています。最近、寒さも厳しくなり、登校する子ども達も白息をしながら、学校への道を歩いています。

2学期は、学校にとって、大きな行事がたくさんありました。多くの行事をとおして、子ども達が成長できたのではないかと思います。運動会での様々な演技、修学旅行や七沢での宿泊学習、秋の自然を味わった校外学習などで、一人ひとりのこどもが多くのものでしたと思います。

保護者のみなさんや地域のみなさんには、ひとつひとつの行事を行うにあたり、数多くのご協力をいただきました。ありがとうございました。



運動会閉会式にて

## トピックニュース

11月下旬から12月半ばまでの様子をお知らせします。

## 七沢宿泊学習

< 12月2・3日 >

12月2日(木)、3日(金)に4・5年生の七沢宿泊学習がありました。

4年生は、ネイチャーゲームやうどん作りをしました。ネイチャーゲームでは、七沢の自然に親しみをもって活動に取り組みました。

5年生はハイキングともちつきをしました。もちつきは、総合的な学習の時間に田んぼで育てたもち米を使い、きねとうすでもちつきの体験をしました。



4年生ネイチャーゲーム



5年生もちつき体験

長い時間クラスや学年の友だちと過ごし、より子ども同士の繋がりもできたことでしょうか。また、2日間の宿泊学習をとおして集団行動や片付けについて学びました。これからの学校生活にも生かしていきたいと思えます。

< 市七沢教育活動交付金事業 >

## 理科実験教室

< 10月26日(金) >

気象予報士さんによる理科実験講座がありました。

実験内容は、主に二つです。一つは、台風(竜巻)モデルを水の中ですることです。ペットボトルに小さい穴を開けて、回しながら振ってみると水の中にきれいな渦ができました。

二つ目は、台風(低気圧)の水面を再現することです。密閉した筒に管を通しストローで吸うと水が上昇しました。子どもたちの目は、渦ができた喜びと水面が上昇する驚きにあふれていました。



## 人権週間

< 11月29日~12月10日 >

本校では、「人間尊重の精神を基に、偏見を持たず公平にふるまい、差別をしない、それを許さない子ども」の育成を目標にすえ、様々な教育活動の中で人権教育に取り組んでいます。特に、この期間を人権週間として位置づけ、各学年に応じた内容で取り組んでいます。その一環として毎年、人権教育講演を実施しています。



講演会の様子

12月9日(木)

1年生~5年生までは、「いのちのミュージアム」代表の方をお迎えし講演会を行いました。理不尽な事件や事故で命を絶たれた犠牲者の等身大の大型パネルと「生きた証」である遺品と遺族のメッセージが示された展示を通して、「命の重み」を伝えられている活動のことやご自身の悲惨な交通事故で亡くされた息子さんのお話しをしてくださいました。「今ある命は奇跡である」という言葉が心にしみこみました。自分の命そして人の命を大切に、生きることを学びました。

< 元気アップスクール推進事業 >

12月15日(水)

6年生は、人権移動教室「国境なき医師団」の活動に取り組んでいらっしゃる先生をお迎えし、「国境なき医師団」のビデオ視聴や先生の経験談を通して、「人権」とは何かについてお話ししていただきました。

一言では、言い表すことが難しい「人権」について、「命を大切に」「幸せにする」というキーワードで子どもたちにわかりやすい例を挙げながら、お話ししていただきました。電車の中で席を譲ることや困っている人に出会った時、「勇気をもって声をかける」など、自分にできることを人のためにすることでみんなが幸せになることを学びました。

## 福祉体験教室

< 6月~11月 >

4年生は総合的な学習の時間で「共に生きる心~福祉について考えよう~」を1学期から3学期まで行っています。

厚木市社会福祉協議会にお願いして、「高齢者疑似体験」「車椅子体験」「視覚障害者の誘導体験」「点字体験」「手話体験」を全員がすることができました。



車椅子体験

体験したことにより、思いやりの気持ちや助け合いの精神、みんな共に生きていることについての考えを深め、3学期にはまとめたことを発表しようと思っています。

< 元気アップスクール推進事業 >

## お知らせ・お願いあれこれ

### 学校保健委員会・学校評議員会

11月29日(月)学校保健員会では「早寝・早起き・朝ご飯・あいさつ」の内容で学年委員や本部役員、学校評議員の皆様にご報告させていただきました。結果については、「ほけんだより」でご報告させていただきました通りです。また、学校評議員の方には、2学期の様子や学校評価アンケート等について協議していただきました。今後とも保護者や地域の方のご協力を得て、学校経営を進めて参ります。

### 12月の花言葉 ポインセチア

聖なる願  
\* 12 / 22 の  
誕生日だそ  
うです。



< 編集後記 > 過日実施いたしました学校評価アンケートにご意見等いただきありがとうございました。その結果を真摯に受け止め、来年度に向けての教育活動への検討資料にしてまいります。アンケートの結果につきましては、3学期の学校だより等でご報告させていただきます。

行事の多かった2学期が終わろうとしている今、学校は皆様に支えられてこそ成り立っていることを身にしみ感じてまいります。ご理解ご協力に心より感謝申し上げます。

良いお年をお迎えください。